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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре внеочередной инструктаж по технике безопасности пройдут экипажи трёх 
теплоходов  

На Таймыре внеочередной инструктаж по технике безопасности пройдут экипажи 
теплоходов "Хансута Яптунэ", "Таймыр", "С. Гуменюк". 

По информации управления транспорта, информатизации и связи администрации 
муниципального района, судовладельцам, осуществляющим регулярные пассажирские 
перевозки внутренним водным транспортом на территории Таймыра, настоятельно 
рекомендовано провести внеочередной инструктаж по технике безопасности с экипажами 
судов. Дополнительные меры по соблюдению требований транспортного законодательства, 
обеспечения безопасности судоходства при осуществлении пассажирских перевозок, 
обусловлены произошедшим 10 июля текущего года крушением теплохода "Булгария" на реке 
Волга в Камско-Устьинском районе Республики Татарстан. 

Письма с рекомендациями направлены в адрес руководства ООО "Промысловое 
хозяйство Енисей", ЗАО "Хатангский морской торговый порт" и в адрес и.о. руководителя 
администрации г.п. Диксон  Александра Пухир. Также указывается на обязательное 
дополнительное проведение инструктажа о наличии, размещении и правилах пользования 
спасательными средствами при каждом выходе в рейс и посадке пассажиров на суда. Кроме 
того, при заправке судов настоятельно рекомендовано обеспечить контроль за равномерным 
распределением топлива в баках и соблюедением правил по перевозке грузов. 

Информация о результатах выполненых мероприятий должна быть  предоставлена в 
управление транспорта, информатизации и связи администрации муниципального района в 
срок до 20 июля. 

«Красноярский край» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В городе появится новый асфальт. 

Администрацией города Дудинки объявлен открытый аукцион на право заключить 
муниципальный контракт на выполнение работ по текущему ремонту асфальтобетонного 
покрытия улицы Матросова.   

Будущему подрядчику предстоит выполнить геодезическую съемку асфальтируемой 
территории, срезать поверхностный слой асфальтобетонного покрытия толщиной 10 
сантиметров с последующим устройством пятисантиметрового выравнивающего слоя и 
изготовлением дорожного покрытия из мелкозернистой асфальтобетонной  смеси толщиной в 
5 сантиметров. 
  Максимальная цена муниципального контракта составляет 12 100 000 рублей, где 11 
миллионов приходятся на долю краевого бюджета, а 1 100 000 рублей выделены из бюджета 
города.  Срок окончания подачи заявок – 4 августа 2011 года.  
 
Дудинские дворы станут чище. 

В ходе совместного рейда сотрудников ГИБДД и специалистов комитета жилищно-
коммунального хозяйства Администрации Дудинки пять брошенных автомобилей, пришедших 
в полную негодность, были принудительно эвакуированы. 

Разрушившиеся транспортные средства не только портят внешний вид города, но и 
серьезно мешают уборке дворов в зимний период, затрудняя подъезд других автомобилей, в 
том числе принадлежащих экстренным службам. Автохлам представляет опасность и для 
играющих детей, которые могут пораниться об острые части.  

Всего в Дудинке насчитывалось 28 таких машин. Четыре из них были эвакуированы в 
начале лета, и что особенно важно – силами самих автовладельцев. Специалисты комитета 
жилищно-коммунального хозяйства Администрации города обращаются ко всем 
собственникам брошенного транспорта с просьбой в кратчайшие сроки вывезти автохлам на 
городскую свалку. 
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Список брошенного и разукомплектованного автотранспорта опубликован в № 76 
газеты «Таймыр». Лично явившимся в комитет ЖКХ или обратившимся по телефону 3-12-95 
необходимую помощь по вывозу машин окажут бесплатно. В противном случае автомобили 
будут вывезены в принудительном порядке, а понесенные расходы придется оплачивать 
нерадивым владельцам. 
 
Пятый микрорайон Дудинки продолжают благоустраивать. 

С 12 по 14 июля в рамках строительства «Заполярного бульвара» в пятом микрорайоне 
города производилось формирование будущих зеленых зон. Для наполнения газонов 
использовалась только плодородная почва.  

В выемке, погрузке и доставке на Стройплощадку тундрового грунта приняли участие 
дудинские предприятия ООО ПО «Эколог», ОАО «Таймырбыт», ООО «Кама», НТЭК, ООО 
«Дорожник» и МУП «КБУ». Все шесть предприятий оказали огромную безвозмездную помощь, 
предоставив в распоряжение специалистов комитета жилищно-коммунального хозяйства 
Администрации Дудинки своих работников и большегрузную технику.  
В результате проделанной совместной работы на газоны «Заполярного бульвара» было 
завезено порядка 300 кубометров плодородной земли. 
 
Дудинцы приняли участие в праздновании Дня металлурга. 

Праздник начался 16 июля в 7-00 с утренней зарядки, которую для всех участников 
предстоящей легкоатлетической эстафеты провели спортивные инструкторы фитнесс-центра 
«Чайка». В эстафете приняли участие как смешанные, так и женские команды. Смешанным 
благодаря присутствию единственной девушки оказался и коллектив участников велопробега 
«Дудинка-Норильск», общая протяженность которого составляет порядка 100 километров.  

17 июля творческая группа Городского Дома культуры выезжала в города Норильск и 
Кайеркан с программой, посвященной Дню металлурга и Дню города. В состав группы вошли 
ансамбль песни и танца народов Севера «Хэйро», хор долганской песни «Арадуой», 
вокальная группа «Сулускан» и солисты Городского Дома культуры: Виталий Поротов и 
Мария Сучанжи. Программа выступления была насыщенной и колоритной, и зрители по 
достоинству оценили каждый её номер.  
 
День поселка и День рыбака отметили в Усть-Аваме. 

15 июля в посёлке Усть-Авам муниципального образования «город Дудинка» 
состоялось празднование двух главных торжеств лета: Дня поселка и Дня рыбака. 
Поздравить усть-авамцев приехали руководитель Администрации города Сергей Батыль и 
депутат Дудинского городского Совета Николай Лашкин.  
 В сельском Доме культуры состоялось чествование залуженных сельчан. Почётную 
грамоту Главы города и лодочный мотор «Вихрь» получил лучший рыбак п. Усть-Авам 
Ануфрий Безруких. Еще десять человек за активную заботу о своем поселке награждены 
грамотами и ценными подарками.  
   Праздник продолжился рядом концертных номеров в исполнении артистов городского 
Дома культуры. Большим интересом у жителей пользовались многочисленные конкурсы и 
спортивные состязания, а также подготовленная специально к торжеству выставка изделий 
декоративно-прикладного искусства, выполненных местными мастерицами. Подарки 
победителям соревнований предоставила городская администрация.  

 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
«Подсолнухи» будут не только в Центральном районе Норильска, но и в Талнахе, 
Кайеркане и Дудинке  

Об этом заявил директор Заполярного филиала «Норильского никеля» Евгений Муравьев. 
Говоря об удачном возвращении компании на продовольственный рынок города, он отметил 
повышенный интерес горожан к открывшемуся в конце мая первому «Подсолнуху». 
Доказательство тому - выручка по миллиону рублей ежедневно.  
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По словам Муравьева, это значит, что и ценовая политика, и ассортимент товаров 
устраивают норильчан. 

«В ближайшие дни будет открыт еще один магазин, к осени – еще два, - напомнил 
директор ЗФ. - Программа на этом не заканчивается, она предусматривает строительство 
таких же магазинов в Талнахе, Кайеркане, Дудинке. Мы считаем, что это хоть и непрофильная 
для компании деятельность, но она необходима для того, чтобы достаточно высокая 
заработная плата наших работников не уходила на излишнюю добавленную стоимость 
коммерческих структур». 

«Заполярная правда» 
 

Назначен новый глава полиции Норильска  
Полковник полиции Геннадий Маслов назначен начальником отдела МВД России по 

Норильску, сообщили в пресс-службе ГУ МВД по Красноярскому краю 18 июля. На минувших 
выходных нового руководителя органов внутренних дел личному составу представил 
начальник ГУ МВД по краю Вадим Антонов.  

Маслов родился в1966 году в деревне Кушелга Яльчикского района Чувашской АССР. В 
1988 году окончил Казанское высшее военное командное инженерное училище ракетных 
войск им. М. Н. Чистякова, в 2001 году — Юридический институт МВД России (Чебоксарский 
филиал). 

В настоящее время заочно обучается в Академии управления МВД России. С 1983 по 1994 
год проходил службу в Вооруженных Силах. В 1994 году поступил на службу в органы 
внутренних дел на должность старшего инспектора боевой, служебной и физической 
подготовки группы кадров ОВД Козловского района. С 1996 году- заместитель начальника 
отдела по кадрам ОВД Козловского района. В 2000 году стал заместителем начальника 
отдела, возглавив милицию общественной безопасности ОВД Козловского района. С 2001 по 
2009 г. руководил ОВД Ядринского района и ОВД Ленинского района Чебоксар, после чего 
был назначен заместителем начальника управления — начальником штаба УВДпо 
Чебоксарам. 

Напомним, предыдущий глава УВД Норильска — Николай Аксенов — возглавил МВД 
Амурской области. 

«Лаборатория новостей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Норильская производственная площадка меняется в сторону специализации – Андрей 
Клишас 

Норильская производственная площадка меняется в сторону специализации. Об этом 
президент "Норильского никеля" Андрей Клишас, отвечая на вопрос ИА "Таймырский 
Телеграф", сообщил на встрече с представителями норильских СМИ в медиакомпании 
"Северный город".  

"Норильская производственная площадка меняется и с точки зрения экологии. Мы 
стараемся уходить от экологически вредного производства. Площадка больше меняется в 
сторону специализации. На Надеждинском металлургическом заводе сконцентрируют все 
производство Никелевого завода. Это опять же повышение эффективности. Площадка 
отличается и качественно от того, что было 15-20 лет назад", – рассказал Клишас. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Цена квадратного метра жилья в крае продолжает расти  

В июне 2011 года на территории Красноярского края зарегистрировано 4532 договора 
купли-продажи жилых помещений, в том числе 687 договоров купли-продажи объектов ИЖС и 
3593 договоров купли-продажи квартир. Всего за 6 месяцев 2011 года в Управлении 
Росреестра по Красноярскому краю зарегистрировано 25 257 сделок купли-продажи жилья.  
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В регионе не перестает расти средняя цена договора купли-продажи на объекты 
недвижимости жилого назначения, в июне этот показатель равняется 688 696 рублей за 
объект ИЖС и 1 299 453 рублей за квартиру.  

Средняя цена квадратного метра объекта ИЖС в крае составляет 11 995 рублей, 
квадратного метра в квартире - 26 332 рублей. По сравнению с началом года цена 
квадратного метра объекта ИЖС в регионе выросла на 7%. Примерно на одном уровне 
держится цена квадратного метра в квартире. В г.Красноярске Управлением Росреестра в 
июне 2011 года зарегистрировано 1726 договоров купли-продажи жилых помещений, в мае 
этот же показатель составлял 1697 договоров. Всего за 6 месяцев 2011 года в краевом 
центре зарегистрировано 9866 сделок купли-продажи жилья.  

На 33 % выросла средняя цена договора купли-продажи объекта ИЖС и составляет 2 573 
414 рублей. При этом примерно на одном уровне держится цена договора купли продажи 
квартиры - 1 922 524 рублей, уменьшение по сравнению с прошлым месяцем – 21 824 рубля 
или 2%.  

На 44% в прошедшем месяце увеличилась средняя цена квадратного метра в ИЖС и 
составила 28 042 рубля. Стабильно держится средняя цена квадратного метра в 
красноярской квартире - 37 616 рублей, что соответствует уровню мая текущего года. 

НИА 
 
В крае завершилась акция «Народное мнение»  

С 9 по 18 июля во всех территориях Красноярского края прошла акция «Народное мнение».  
Напомним, суть акции проста: каждый красноярец мог прийти на место проведения пикета 

по сбору народного мнения, где получал специальный бланк. В этом документе перечислены 
имена всех кандидатов на выборы в Законодательное Собрание края от партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ». Важно отметить, что в бланке есть и свободные графы. Так что любой желающий 
мог вписать имя своего кандидата, если его не было в предложенном списке, или 
попробовать свои силы, самовыдвинуться, и самостоятельно принять участие в политической 
борьбе. 

За «народномненческую» неделю была проведена колоссальная работа. Так, в городах и 
районах края работали 62 мобильные приемные и 119 мобильных групп, которые и собирали 
мнение населения и конкретные предложения в Народную программу. Кроме того, не 
оставили без внимания и активных Интернет-пользователей: в рамках акции запустили сайт 
www.narodmnenie.ru, где можно было поставить свою «галочку» в бланке с кандидатами.  

Так, по предварительным итогам в акции «Народное мнение» приняли участие около 200 
000 человек со всего Красноярского края. К этой цифре стоит добавить и ещё 7 900 человек, 
которые поучаствовали в формировании партийных списков на выборы в Законодательное 
Собрание края через Интернет. Стоит отметить, что по результатам прошедшей акции, а 
также с учетом информации, собранной в общественных организациях региона, и будет 
сформирован список «желанных» для народа кандидатов на предварительное 
внутрипартийное голосование. Организаторы уверяют: каким бы огромным ни получился этот 
перечень, все вошедшие в него кандидаты впоследствии на равных правах будут участвовать 
в праймериз – внутрипартийном предварительном голосовании.  

Добавим, что в настоящее время активисты партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» во всех местных 
отделениях ведут подсчёт народных голосов, систематизируют все полученные данные. 
Организаторы акции обещают: итоги «Народного мнения» будут известны уже 20 июля. 

НИА 
 
Лев Кузнецов обвинил красноярскую оппозицию в службе США  

В минувшие выходные в Красноярске неподалеку от губернаторской резиденции "Сосны" 
прошел форум местной оппозиции "АнтиБирюса".  

По замыслу организаторов это должен быть ответ бюрократическому слету молодежи 
"Бирюса", который проводит правительство региона. В итоге слово "анти" в названии 
оправдало себя полностью. Если на "Бирюсу" свозят несколько тысяч человек, то на 
оппозиционную акцию пришло не более 30. При этом человек семь были представителями 
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полиции (сотрудники "Центра Э"), а еще пятеро - журналистами. В итоге кучка 
оппозиционеров смотрелась совершенно блекло. Лекции, прочитанные на "АнтиБирюсе", 
также вряд ли кого-то могли зажечь. Так известная в прошлом нацболка, а также член 
организации "Наши" Екатерина Фатьянова рассказала всем, как создать профсоюз. Другой 
экс-член "Молодой Гвардии" о том, что он делал на "Антиселигере". Представитель 
блогосферы Илья Лабунский прочитал лекцию об общественных инициативах, которая 
вызвала наибольшую дискуссию. В ее ходе сторонник Егора Гайдара чуть не подрался с 
рьяным сталинистом, а представитель "Единой России" (случайно попавший в лес) заявил, 
что "общественные инициативы вредны для России, так как народ у нас глупый". 

Возможно, данное антимероприятие осталось бы незамеченным, если бы не губернатор 
края Лев Кузнецов, который в это время был на настоящей "Бирюсе". Глава региона попиарил 
оппозицию края со страстью. "Сегодня ни американцы, ни Европа не заинтересованы в том, 
чтобы мы были сильными. Они специально дают деньги в разные фонды, чтобы те занимали 
антипозиции. На самом деле, копнешь - во всех протестных акциях одни и те же лица. Потому 
что они за тех, кто деньги дает", - заявил Лев Кузнецов, когда речь зашла об "АнтиБирюсе". 

ИА Пресс-Лайн 
 
Губернатор лично проверил безопасность Красноярской ГЭС  

В рамках рабочей поездки в Дивногорск губернатор Красноярского края Лев Кузнецов 
посетил Красноярскую ГЭС. Здесь глава региона осмотрел машинный зал, оборудование 
станции и пообщался с работниками гидростанции.  

На сегодня на станции продолжается реконструкция гидроагрегатов и модернизация 
оборудования ГЭС. «Важный вопрос — безопасность как антитеррористическая, так и 
техногенная. Коллектив нас заверил, что население может спать спокойно — все работы 
выполняются в соответствии с планами»,- сказал глава региона.  

Отметим, в 1995 году в связи с износом гидроагрегатов Красноярской ГЭС было принято 
решение о их реконструкции и модернизации оборудования. Данная программа была 
рассчитана на срок до 2013 года. На сегодня модернизировано 9 из 12 гидрогенераторов. К 
концу этого месяца завершится реконструкция 10-го. На все работы с оборудованием станции 
в 2011 году было выделено более 900 млн. рублей. В 2012 год планируется выделить 700 
млн.,в 2013 - 500 млн. рублей. Установленный срок эксплуатации после модернизации 
каждого агрегата — увеличится до 40 лет. 

НИА 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
За полгода в России совершено почти 170 террористических преступлений - глава ФСБ 

За 6 месяцев 2011 года в России было совершено 169 преступлений террористической 
направленности, сообщил сегодня на встрече с президентом глава Федеральной службы 
безопасности (ФСБ) России Александр Бортников. Причем из общего числа преступлений 110 
совершено в Дагестане. 

Предотвращено в целом по стране 52 преступления террористической направленности, 
сообщил глава ФСБ. 

Он также сообщил, что погибли 95 сотрудников правоохранительных органов, 200 человек 
получили ранения. 

В начале встречи глава государства попросил доложить о ходе борьбы с преступлениями 
террористической направленности как на Северном Кавказе, так и в других регионах.  

Как подчеркнул А.Бортников, наиболее сложная обстановка складывается в Дагестане. 
Говоря об антитеррористической деятельности спецслужб по стране, глава ФСБ сообщил 

также, что за прошедшие полгода в России было изъято 280 самодельных взрывных 
устройств, более 500 кг взрывчатых веществ и большое количество оружия. "Задержано 400 
бандитов и их пособников. В результате оперативно-боевых мероприятий нейтрализована 
деятельность 250 бандитов", - сказал А.Бортников. 

/Финмаркет/ 
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С.Иванов: Необходимо оснастить все автомобили-мусоровозы системой ГЛОНАСС. 

Вице-премьер правительства РФ Сергей Иванов считает необходимым оснастить все 
автомобили-мусоровозы в России системой ГЛОНАСС. Такое мнение он высказал 
журналистам во время посещения автоцентра АВТОВАЗа в Москве. "Моя мечта - 
оборудовать все мусоровозы системой ГЛОНАСС", - сказал С.Иванов. По его мнению, это 
позволит значительно улучшить экологическую обстановку в стране. "Не секрет, что зачастую 
мусоровозы вывозят мусор не на сертифицированные полигоны, расположенные далеко от 
городов, а до ближайшего леса", - отметил он. По мнению вице-премьера, лишь установка 
навигационных систем, которые будут отслеживать перемещение автотранспорта, позволит 
решить эту проблему, а также сократить число "левых" рейсов. 

С.Иванов напомнил, что в настоящее время системой ГЛОНАСС оснащаются в основном 
машины государственных служб, пожарных, автомобили ДПС и скорой помощи. 

РБК 
 

Путин посоветовал ульяновскому губернатору разобраться с зарплатами и тарифами 
ЖКХ 

Премьер-министр РФ Владимир Путин на встрече с губернатором Ульяновской области 
Сергеем Морозовым обратил его внимание на рост тарифов ЖКХ в регионе. 

«Есть вопросы, которые людей волнуют, связанные с ЖКХ прежде всего. Я смотрю, у вас в 
июне какая-то из компаний сразу на 70% подняла плату — тарифы за использование горячей 
воды. Все-таки средняя заработная плата пока пониже, чем в стране в среднем», — сказал 
Путин. Губернатор сказал, что «действительно, достаточно много проблем» в ЖКХ в его 
регионе. 

«Вы лично принимали в их решении участие, еще в начале 2000-х годов рассрочили долги 
перед энергетиками, перед газовиками. На 15 лет эта рассрочка идет. И сегодня достаточно 
болезненно все это реформирование происходит», — сказал Морозов.  

«Многие управляющие компании, которые пришли, это остатки от тех ЖЭУ, которые были. 
И которые привыкли только получать деньги от жильцов и не привыкли заниматься 
модернизацией жилищно-коммунального комплекса. Поэтому мы стараемся навести 
порядок», — отметил он. 

«Ввели специальный институт, уполномоченный по жилищно-коммунальному комплексу, 
создали хороший общественный совет. Сейчас очень активно разбираемся с каждой 
управляющей компанией. В соответствии с постановлением правительства сейчас создали 
сайты на каждую управляющую компанию и стараемся отследить», — отметил глава области. 

В мае Путин просил не превышать установленную на этот год планку роста коммунальных 
платежей в 15%, а в дальнейшем снижать темпы роста тарифов до уровня инфляции. 

«Росбалт» 
 

Генпрокуратура призывает МВД определить сроки прибытия сотрудников ГИБДД на 
место ДТП 

Генеральная прокуратура предложила министру внутренних дел Рашиду Нургалиеву 
упростить процедуру оформления мелких ДТП его участниками и определить сроки прибытия 
сотрудников Госавтоинспекции на место аварии. 

«Проведенный анализ показал, что имеющаяся в службах оперативного реагирования 
статистика времени прибытия на ДТП ведется только по происшествиям, в которых имеются 
пострадавшие», - заявили в пресс-службе главного надзорного ведомства. 

В настоящий момент участникам ДТП невыгодно самостоятельно оформлять факт 
столкновения, поскольку данная процедура, хоть и упрощенная, имеет ограничения по 
размеру возмещения материальной компенсации, которая не превышает 25 тысяч рублей. 

В связи с этим в Генпрокуратуре предлагают пересмотреть нормативно-правовые акты, 
регламентирующие эту процедуру, так как ежедневно в Москве происходит около 2 тысяч 
мелких ДТП без пострадавших, которые приводят к многокилометровым пробкам. 

Сибирское агентство новостей 
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Лучше деньгами. Муниципалитеты хотят децентрализации власти с помощью налогов 

22 июля состоится совместное заседание рабочих групп по децентрализации власти под 
руководством вице-премьера Дмитрия Козака и полпреда президента в Северо-Кавказском 
федеральном округе Александра Хлопонина, созданных по инициативе Дмитрия Медведева. 
«МН» изучили предложения муниципалитетов этим группам. Выяснилось, что полномочий у 
местного самоуправления (МСУ) и так становится все больше, чего не скажешь о деньгах. 

В группах заседают губернаторы основных регионов каждого федерального округа, мэры 
городов и представители муниципалитетов. 7 июля, после первого заседания рабочих групп, 
участникам было дано поручение за неделю подготовить предложения по разграничению 
полномочий и перераспределению налогов. Чтобы упростить задачу, участникам раздали 
список полномочий всех уровней власти, тщательно выписанный из закона о местном 
самоуправлении на 55 страницах. В конце каждого раздела (федеральные, региональные и 
муниципальные полномочия) оставлено место, куда можно вписать свои предложения. 

Группа Козака перераспределит полномочия между уровнями власти, а группа Хлопонина 
должна найти деньги для их реализации. Предыдущим перераспределением полномочий в 
2004 году занимался тот же Козак. Тогда он был заместителем главы администрации 
президента и проводил реформу МСУ. Та реформа должна была обеспечить деньгами все 
полномочия, закрепив налоги за каждым уровнем власти, но запомнилась россиянам 
преимущественно монетизацией льгот. 

Глава комитета Госдумы по местному самоуправлению Вячеслав Тимченко в разговоре с 
«МН» удивляется: «Восемь лет назад, когда реформа МСУ только начиналась, у 
муниципальных образований было чуть больше 60 полномочий, а сейчас их 104». Глава 
Института реформирования общественных финансов Владимир Климанов говорит, что из 
года в год в федеральные законы о местном самоуправлении и об общих принципах 
организации органов местной власти вносились изменения, появлялись новые полномочия, 
например вопрос борьбы с терроризмом, регулирование наружной рекламы местными 
органами. В рекомендациях думского комитета говорится, что закон о МСУ менялся уже 58 
раз. При этом перечень вопросов местного значения корректировался 17 раз, общий 
перечень полномочий — восемь раз. 

Многие полномочия даже описаны расплывчато. Например, обеспечением 
противопожарных мероприятий в лесах должны заниматься власти на местном уровне, а 
тушением пожаров — на региональном. Российское деление между тремя типами 
муниципальных образований — городские округа, муниципальные районы и городские и 
сельские поселения — не добавляет прозрачности. Старая комиссия Козака занималась 
примерно тем же — детальным анализом законодательства, уверяет Владимир Климанов. 

Член рабочей группы Хлопонина, глава Дмитровского муниципального района Московской 
области Валерий Гаврилов пояснил «МН», что пока две группы работают вместе, «потому что 
финансирование не может быть отделено от полномочий». Он признает, что и на этот раз 
муниципалы будут просить дополнительного финансирования. «Минфин сказал, что для 
реализации полномочий МСУ финансирования не будет хватать лет десять, — вздыхает 
глава муниципалитета. — Самоуправление не заинтересовано в развитии бизнеса на своей 
территории. Нам нужен налог на имущество юридических лиц, налог на прибыль. И еще мы 
предлагаем зафиксировать нормативы формирования бюджета на три года. Все, что регион 
получит в плюс, должен пускать на свое развитие, а не отдавать на верхний уровень». 

Мэр Качканара Сергей Набоких просит примерно о том же: «У нас типичный моногород, 
есть градообразующее предприятие. Экономический кризис весь город потряс. Нам бы 
диверсификацией экономики заниматься, но для этого нужны программы инвестирования. А 
на их разработку нет средств». «Я хочу, чтобы налог на прибыль хоть в какой-то части шел в 
муниципалитет, — требует Набоких. — С налога на имущество юрлиц мы тоже ничего не 
имеем!» 

По мнению экспертов, в начале реформы были иллюзии, что власть будет более 
демократичной. Но в конечном счете стали выстраиваться вертикали и в муниципалитетах, 
самоуправление пошло по пути унификации. Председатель Магнитогорского городского 
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собрания Александр Морозов на Всероссийском съезде МСУ такой подход поддержал. «Нам 
нужен федеральный закон, унифицирующий, например, благоустройство дворов, газоны 
какие должны быть, сколько слоев краски на заборе, — возмутился он. — Напишите нам 
закон, а мы будем исполнять». Глава Пскова Иван Цецерский, наоборот, пожаловался на 
конференции «Народного фронта» на количество технических регламентов, которые 
муниципалитет просто не в силах выполнить. 

Судя по предложениям, муниципалитеты готовы отказаться от борьбы с терроризмом и 
экстремизмом, предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций. При этом есть 
просьба вернуть в Кодекс об административных правонарушениях ответственность за 
неисполнение решений органов МСУ. 

Аналитик «Уралбизнесконсалтинга» Федор Крашенинников в эффективности такой 
«децентрализации» сомневается: «Назначенные президентом губернаторы и муниципалы, 
основательно встроенные в вертикаль, вряд ли будут выражать реальные интересы 
регионов. Им проще просить денег, дадут — хорошо, нет — появится повод оправдать 
сложное социально-экономическое положение в регионе». 

«Решение большинства вопросов на федеральном уровне приводит к иждивенчеству, и 
большая часть политики мэров и губернаторов направлена на получение денег из 
вышестоящих бюджетов, — согласен Климанов. — Нужен новый идеологический подход». 

«Московские новости» 
 

За год еда подорожала на треть. Однако спрос населения на продукты питания не 
падает 

Обезнадеживающий итог полугодия – на 1 июля годовой рост цен на основные продукты 
питания достиг в России, по оценкам экспертов, 33%. Но ни такой рост цен, ни падение 
реальных доходов не привели к сокращению спроса населения. Часть экспертов увидели в 
этом позитивный момент: доходы населения не упали, а просто ушли в тень, люди 
почувствовали уверенность в завтрашнем дне и начали тратить. Другие эксперты более 
пессимистичны: спрос на основные продукты питания растет обычно тогда, когда падает 
уровень жизни и когда население ничего другого, кроме еды, позволить себе не может.  

Обезнадеживающий итог полугодия – по состоянию на 1 июля текущего года рост цен на 
продукты питания достиг 33% по сравнению с июлем прошлого года.  

К такому выводу пришли в исследовательском агентстве inFOLIO Research Group, которое 
занимается анализом потребительских рынков. Специалисты агентства провели аудит 
розничных цен в магазинах всех ценовых сегментов. В ходе исследования собирались 
данные по основным продуктам питания: хлеб, куры-бройлеры, масло сливочное, масло 
подсолнечное, маргарин, молоко, сметана, творог, яйца куриные, сахар-песок, чай, соль, 
мука, крупа, вермишель, картофель, капуста белокочанная, лук репчатый, морковь, огурцы 
свежие, яблоки, говядина, свинина (без учета бескостного мяса) и др.  

Лидер продуктовой инфляции – столичный регион. В Москве продукты питания подорожали 
более чем на 40%. Далее следует Дальний Восток, в Хабаровске продукты подорожали на 
36%. Также ценники в магазинах не радуют жителей Сибири, в Новосибирске цены 
вздрогнули на 33%. В крупных городах Центрального и Северо-Западного федеральных 
округов цены выросли примерно на 30%. Ощутимо дорожали продукты питания на Урале, в 
Екатеринбурге рост цен составил более 20%. Самым низким рост цен оказался в Южном 
федеральном округе – 18–19%. «Такие высокие показатели обеспечиваются за счет высоких 
темпов годового роста цен на картофель (на 54%), овощи (на 53%) и подсолнечное масло (на 
56%), – объясняют исследователи. – Другие продукты демонстрируют более низкие темпы: 
сахар – 29%, молоко – 22%, батон нарезной – 21%».  

Однако, несмотря на столь значительный рост продуктовых цен и на сокращение реальных 
доходов населения (по Росстату, оно составило около 4%), спрос населения на продукты 
питания не падает. Наоборот, в агентстве зафиксировали рост спроса на группу основных 
продовольственных товаров на 1,4%. «Это положительно коррелирует с другими данными 
Росстата – о росте оборота розничной торговли на 5,2%», – добавляют исследователи.  
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Такое противоречивое на первый взгляд положение вещей объясняется исследователями 
просто: россияне оптимистично смотрят в будущее и не боятся тратить деньги даже на 
дорожающие товары. Как рассказал «НГ» гендиректор компании inFOLIO Research Group 
Олег Клепиков, в ходе опросов агентство фиксирует у значительной части населения 
снижение уровня воспринимаемых рисков: «Вызвано это ростом оптимизма относительно 
ближайшего будущего своей семьи (в июне 2011 года 37% опрошенных были уверены, что 
совокупный доход их семьи не упадет до конца года, против 24% в марте 2011-го), а также с 
притуплением чувства опасности увольнения и снижения уровня семейных доходов». По 
словам Клепикова, подобные настроения в основном приводят к росту спроса на бытовую 
технику, автомобили, недвижимость. Но они влияют и на потребление продовольственных 
товаров. Люди начинают баловать себя, чаще покупать более дорогие продукты – например, 
мясные полуфабрикаты. «И общий рост спроса на продукты питания тянет за собой спрос на 
основные продукты питания», – добавляет Клепиков.  

Директор департамента стратегического анализа компании ФБК Игорь Николаев, 
комментируя поведение потребителей, тоже не увидел в нем ничего противоречивого. 
«Статистика Росстата по снижению доходов не слишком достоверна, – отмечает он. – Ведь 
по вполне понятным причинам сейчас выросла доля теневой экономики, конвертные схемы 
оплаты труда снова стали популярны». Поэтому доходы населения все же не падали, они 
просто ушли в тень, которую официальная статистика не улавливает. Также включается 
фактор отложенного спроса. В кризис люди старались не тратить, они не чувствовали 
уверенности в своем будущем. Часть населения сберегала на еще более черный день. Но 
сейчас пришло некоторое успокоение: деньги есть. Цены растут, и все понимают, что они 
будут расти и дальше. Значит, надо тратить. По словам Николаева, рост цен в России, 
безусловно, продолжится. Хотя бы потому, что цены на продовольствие на мировом рынке 
снова выходят на пиковые показатели, а это удар по России, которая продовольствие в 
основном импортирует. Продуктовая инфляция по итогам года составит, по оценкам эксперта, 
12%.  

Однако замдиректора Независимого института социальной политики Лилия Овчарова 
считает иначе. По ее словам, оживление спроса на продукты из минимальной 
потребительской корзины – тревожный признак, доказывающий, что уровень жизни населения 
как раз упал. «Пример – люди не поехали отдыхать за границу, а остались у себя на даче. 
Значит, в период отдыха они оживляют свой потребительский спрос как на товары, так и на 
услуги», – говорит Овчарова. Также надо учитывать, что в целом, когда у населения 
происходит падение текущих денежных доходов, домашние хозяйства поначалу стараются 
поддержать тот уровень жизни, который у них был ранее. И они обращаются к своим 
сбережениям или потребительским кредитам. «Сейчас наметился всплеск потребительского 
кредитования, – говорит Овчарова. – Причем среди низко обеспеченных домохозяйств».  

То, что доходы у населения действительно упали, Овчарова не сомневается. По ее 
словам, Росстат вполне хорошо считает теневые зарплаты россиян, так что не этим 
объясняется «плохая» статистика. «Наконец-то проявилось то кризисное падение доходов, 
которое должно было проявиться еще в 2009–2010 годах. Просто в 2009 году оно было 
погашено ускоренным ростом минимальной зарплаты, повышением пособия по безработице 
и зарплат в бюджетном секторе, в 2010 году ускоренно росли пенсии. А в 2011 году ни 
повышения минимальной зарплаты, ни существенного роста пенсий уже не происходило», – 
напоминает Овчарова. На статистике доходов наконец-то сказались кризисные эффекты.  

Россияне же, несмотря ни на что, оказались вынужденными приспосабливаться к 
постоянно растущим ценам. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
«Новая экономика» и трупы на Волге». Речь идет о серийных катастрофах, которые 
имеют три основные причины  
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Страшная трагедия, которая произошла в эти выходные на Волге, не была вызвана 
обстоятельствами непреодолимой силы или роковой случайностью. Это была, увы, 
запланированная трагедия, которая стала следствием разложения системы государственного 
управления, с одной стороны, а с другой стороны – запредельной алчности нашего бизнеса. 
Наш так называемый бизнес продолжает вести себя так, как будто с 1990-х гг. ничего не 
изменилось: он по-прежнему стремится извлекать прибыль из всего чего угодно и любыми 
способами, не считаясь даже с тем, что это может привести и ведет к гибели людей. 

Система тотальной коррупции и всеобщей безответственности не только не 
ослабевает, но и укрепляется 

Когда несколько лет назад в Перми произошел пожар в клубе «Хромая лошадь», 
который унес 150 людских жизней, я написал, что из-за действующей системы тотальной 
коррупции и всеобщей безответственности нам уже приходится и еще придется платить 
нашими жизнями, и чем дальше, тем больше. В то время когда я писал об этом, мне очень 
хотелось ошибиться. Но, к сожалению, несмотря на все большее число сигналов, система 
тотальной коррупции и всеобщей безответственности не только не ослабевает, но и 
укрепляется. Кто-то может сказать: везде происходят такого рода трагедии. Где-то тонут 
паромы, где-то уходят под воду суда, а где-то падают самолеты. Но нигде такие масштабные 
трагедии не происходят с такой регулярностью, как у нас. Нигде нет такой совокупности 
глубоких причин, по которым они происходят. 

Теплоход «Булгария» был обречен на то, чтобы рано или поздно погибнуть. Достаточно 
сказать, что это судно отправлялось в рейсы без соответствующей лицензии – оно не имело 
право осуществлять туристические рейсы. Кроме того, на борт брали гораздо больше людей, 
чем положено. И так, видимо, происходило уже не раз. Не говоря уже о том, что теплоход 
находился в неисправном состоянии, несмотря на лживые заверения арендаторов, что 
корабль был исправен. Известно, что у «Булгарии» не работал один из винтов, это посудина 
1955 (!) года выпуска находилась в жутком состоянии. Тем не менее никого – ни речные 
власти, ни владельца, ни туристическое агентство, которое продавало путевки, - это не 
смущало. Фактически все эти люди так или иначе приняли участие в том преступлении, 
которое стало причиной трагедии. А преступление в случае с «Булгарией» состояло в 
нарушении всех и всевозможных условий эксплуатации теплохода. 

И обратите внимание: и в день, когда утонула «Булгария», и на следующий день 
произошло еще два показательных события. Первая закончилась также трагедией. 
Неисправность самолета АН-24 и попытка его приводнения на одной из рек Сибири привели к 
гибели пяти человек. Во втором случае трагедии удалось избежать лишь потому, что 
взбунтовались пассажиры неисправного самолета Ту-154, который должен был вылетать из 
Анталии. Если бы они не отказались лететь на нем, то произошла бы еще одна ужасающая 
катастрофа. Причем после того, как их высадили из самолета и повезли в здание аэропорта, 
люди увидели, как пожарные поливают водой один из двигателей самолета (по свидетельству 
некоторых авиапассажиров, он загорелся). Согласитесь, совпадение этих трех событий никак 
не может быть случайным. Тут уже нельзя сказать: ну что вы, в Австрии (Канаде или где-либо 
еще) недавно произошло то же самое. Нет, это совсем другая ситуация. 

Речь идет о серийных катастрофах, которые имеют три основные причины 
Речь идет о серийных катастрофах, которые имеют три основные причины. Первое - 

это разложение системы государственного управления. Второе - это характер нашего 
бизнеса, который очень мало создает нового, пытаясь в основном нещадно эксплуатировать 
то, что было создано в советские времена, извлекая максимальную прибыль из всего, что 
можно. Наконец, третье - это тот самый «авось», который вообще весьма характерен для 
России. Причем этот уже превратилось в систему. Складывается такое впечатление, что у 
нас отправляют самолеты в рейсы, а корабли в рейды с надеждой на то, что «авось 
пронесет». Однако, учитывая то, насколько стара эта техника, и то, в каком плохом состоянии 
она находится, с каждым годом становится все более ясно, что не пронесет. 

Конечно, упасть может и самый современный авиалайнер. То есть риск есть всегда. Но 
в случае когда мы говорим о современной и надежной технике, такой риск составляет, 
допустим, 0,01%. Если же самолет был в технической эксплуатации больше 25 лет (или если 
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судно создано 50 лет тому назад), степень риска автоматически повышается до 60-80%. Если 
мы посмотрим на историю авиакатастроф в России за последние годы, то увидим, что 
«рекордсменами» по таким катастрофам являются безнадежно старые Ту-134 и Ту-154. 

Нельзя эксплуатировать технику до бесконечности. Когда два или три года назад упал 
«боинг» под Пермью (в той авиакатастрофе погиб боевой генерал Владимир Трошев, 
который прошел через всю Чечню, но не погиб в Чечне, а погиб в результате крушения 
гражданского самолета), то это был не самолет отечественного производства. Но этот 
«боинг» до этого 20 лет отслужил в Китае! То есть мы его взяли как б/у. Наши авиакомпании 
дошли до такого состояния, что вынуждены подбирать технику уже даже не у передовых 
держав, а у тех стран, которые совсем недавно были развивающимися государствами. 
Однако мы, тем не менее, подбираем эту технику, чтобы извлечь из нее максимальную 
прибыль. 

Участившиеся трагедии – самый жесткий приговор всем нашим реформам и 
приватизациям 

Все это наводит на очень печальные мысли. Когда нам говорят, что нам нужен новый 
раунд приватизации, хочется понять, к чему он должен привести. Ведь известно, на что 
ориентируется наш бизнес. Он будет опять эксплуатировать все те же устаревшие 
технические средства и мощности, не вкладывая в них средства. Неужели ради этого мы 
будем устраивать приватизацию? Обратите внимание, даже в «лихие 1990-е» катастроф 
было меньше, чем сейчас, потому что тогда у нас еще был советский технологический запас 
прочности. Кстати говоря, Медведев говорил в своем выступлении перед Федеральным 
Собранием, что мы до сих пор живем на советском промышленном и технологическом 
фундаменте, практически не создавая ничего нового. 
 Сейчас президент уже предлагает Министерству обороны закупать западную военную 
технику вместо российской, потому что, как он выражается, «не надо закупать барахло». А 
ведь в советское время наш ВПК был одним из самых передовых в мире. Когда речь зашла о 
введении универсальной платежной карты, Дмитрий Медведев посетовал, что, пока мы будем 
разрабатывать свой собственный чип, пройдет около 15 лет, так что давайте выпускать эту 
карту на базе импортных чипов. Получается, что мы не можем даже сделать собственный 
чип. А ведь этим же занимаются практически везде: на Тайване, в Малайзии, в Бразилии, то 
есть тех странах, которые еще лет 20 назад с восхищением смотрели на нас, как на великую 
державу, которая первая отправила в космос человека. А сегодня мы даже не можем 
изготовить чип для электронной карты. 

Поэтому когда я сегодня слышу заявления наших реформаторов, того же Чубайса, как 
они вместе с Гайдаром «спасали» Россию и «создавали новую экономику», то пусть они 
сначала посмотрят, к чему приводит их «новая экономика». Трупы на Волге – вот та «новая 
экономика», которая была создана нашими реформаторами. И когда у нас ставят памятники 
Ельцину и называют его именем библиотеки, то пусть сначала посмотрят, каковы 
последствия того, что происходило в стране в 1990-е гг. Я полагаю, что участившиеся 
трагедии – это самый жесткий приговор всем нашим реформам и приватизациям. Это 
приговор всему тому, что проделали с нашей экономикой те, кто в очередной раз обещал нам 
лучшее будущее.      

KMnews 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  19.07.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 1775 ▲ 0, 05 

EUR 
 

39, 5894 ▼ 0, 15 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


